



# 刻歩極頂

長井市立西根小学校

学校だより第6号

令和5年7月14日

「刻歩極頂」(こくほきょくちょう) 一步一步の歩みを大切に 頂上にたどり着く  
長井市初代名誉市民 孫田 秀春 博士 揮毫

## 充実の校外学習、修学旅行・社会科見学・町たんけん

6月29日(木)～6月30日(金)、6年生が仙台・松島方面への修学旅行に行ってきました。

「仙台の歴史や文化について、見て、聞いて、考えながら学びを深めよう」「はじめをつけ、協力し、安全で楽しい思い出に残る修学旅行にしよう」というめあてを立て、それぞれの班と係の仕事を担当し、十分に事前学習を行って臨みました。

初日の行き先は、仙台市科学館、松島(昼食)、石巻市震災遺構門脇小学校、松島遊覧船、松島観光物産館、ホテル大観荘(泊)です。しっかりした態度での見学や挨拶、そして、次の日につながる班ごとの「振り返り」も見事でした。

2日目の行き先は、五大堂と瑞巖寺、伊達政宗歴史館、うみの杜水族館(昼食)、麒麟ビール仙台工場です。最後の見学地まで、実にしっかりした態度でした。伊達政宗歴史館が楽しかったという児童が多いのも、この学年の特長だと思いました。

2日間を通して、見学地や宿舎で班長を中心に時間をよく守り協力して行動できました。バスの中でのレクリエーションも和気あいあいの楽しい時間になりました。石巻市震災遺構門脇小学校は、地震から1時間後に大津波が襲来し、津波火災が発生、校舎は炎に包まれた「津波火災」の痕跡を残す遺構です。それらの見学地で、子供たちは真剣な表情で学び、ほとんどの見学地で「話の聞き方が素晴らしい」とお褒めの言葉をいただきました。6年生にとって、実り多い修学旅行になったと思います。

(裏面へ続く)



6年生修学旅行 1日目の様子



2日目の様子

(表面から続く)

6月20日(火)、4年生が社会科の学習で山形見学を行いました。千代田クリーンセンター、山形県庁、霞城セントラル、山形県産業科学館を見学し、たいへんしっかり学んできました。

6月22日(木)、3年生が社会科校外学習(市内めぐり)に行ってきました。野川まなび館、川のみなと長井、長井市役所を見学、市内の小中学校や土地利用を車窓から見学しました。子供たちは生き生きと学んできました。

7月6日(木)、2年生が生活科の町たんけんとして、西根地区コミュニティセンター、西根郵便局、ペット美容室ブルームさん、福田屋さん、古代の丘資料館をたんけん、前週は洞松寺をたんけんさせていただきました。保護者やボランティアの方々のご支援をいただいて、暑い中でしたが安全に学ぶことができました。

前号の5年生宿泊学習を含め、以上までが1学期の主な見学学習です。西根小学校の子供たちのしっかりした見学態度に対して、例年以上にお褒めの言葉をいただくことができ、一つの成果といえると思います。見学先の皆様、保護者やボランティアの皆様、ご協力いただき、誠にありがとうございました。



4年生社会科見学



3年生市内めぐり



2年生町たんけん

### 【おめでとう】(敬称略)

令和5年度長井あやめまつり写生大会

佳作 4年 4年

西根小学校PTA研修部「親切・思いやり・感謝」標語

入選	1年	(だいじょうぶ つらいきもちが はんぶんこ)
	2年	(こまっている 声をかけよう やさしくね)
	3年	(「だいじょうぶ」 みんなが言える 西根小)
	4年	(つながりは ネットじゃなくて 心の輪)
	5年	(だれにでも 感謝の心 わすれずに)
	6年	(困ってる? 勇気を出して 声かけよう)

令和5年度山形県交通安全自転車大会(子供の部)

団体の部 第1位 西根小学校チーム  
( )

個人の部 第1位 4年  
第2位 6年  
第3位 6年

→ 西根小学校チームは、山形県交通安全自転車大会で2連覇となりました。選手のがんばりとご家族の応援、長井市交通安全協会の皆様のご指導の賜と思います。誠にありがとうございます。



